

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

En honor de los

Cuatro Santos

Merced a la labor de algunos entusiastas cartageneros, digna de la mayor alabanza y apoyo, bien puede decirse que de estos últimos años al presente viene conociendo el pueblo de Cartagena las gloriosas figuras de sus más ilustres hijos, los cuatro Santos Leandro, Fulgencio, Isidoro y Florentina.

De que este entusiasmo va en aumento lo prueban las populares fiestas cívico religiosas organizadas este año en su honor en las que ha participado el público tan manifestamente

Ayer finalizó el solemne novenario celebrado en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia donde se veneran las sagradas reliquias de los Cuatro Santos, viéndose muy concurrida la misa de Comunión general y la función principal que tuvo lugar después con asistencia del Excmo. Sr. Capitán General del Departamento, Almirante don Juan Bautista Aznar, con sus ayudantes, que ostentaba la representación de S. M. el Rey, Hermano Mayor Honorario de la Cofradía de los Cuatro Santos. También concurrió el Excmo. Ayuntamiento en corporación con maceros y trompeteros e insignia de la Ciudad, representado por el primer Teniente de Alcalde don José Mediavilla y numerosos concejales. Se cantó solemne Misa con orquesta, oficiando el señor Arcipreste D. Pedro Gambín. En ella cantó las glorias de nuestros iustres compatriotas el doctor don Marino Bertolin, elocuente capellán de la Armada que ha venido últimamente ocupando la sagrada cátedra en estos cultos sustituyendo al Sr. Sola que tuvo que ausentarse por su elección de Abad mitrado de la Colegiata de Gaudí.

A las tres y media de la tarde en nuestro histórico templo de la Catedral Antigua se verificó el acto solemne de recibir las regeneradoras aguas bautismales, en la misma pila donde fueron bautizados los Cuatro Santos tres niños y una niña de familias pobres, que recibieron los nombres de nuestros iustres Patronos, Leandro, Fulgencio, Isidoro y Florentina, de manos del señor Arcipreste y fueron apadrinados por el Alcalde de esta ciudad Excmo. señor don Alfonso Torres y su distinguida esposa doña Caridad Mínguez, los que impusieron a los neófitos medallas con inscripción alusiva al acto e hicieron entrega con destino a los mismos de cuatro libretas de 25 pesetas cada una de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cartagena.

La ceremonia fué presenciada por una numerosa concurrencia que llenaba por completo el templo, concurriendo muchos concejales y Junta Directiva del Centro de Acción Social Católica de los Cuatro Santos.

Terminado el bautizo, la comitiva pasó a la capilla de los Cuatro Santos de dicha Catedral donde el Superior de los Misioneros del Corazón de María Rvdo. P. Felipe de Jesús Munárriz pronunció una sentida plática enalteciendo el sacramento y a los pueblos que así honran a sus santos hijos.

Los hatos de los nuevos cristianos los ha regalado la señora de don Antonio Fernández, industrial de la calle de Cuatro Santos.

A continuación se llevó a efecto el descubrimiento de una lápida conmemorativa en la casa donde nacieron los Cuatro Santos, actualmente Asilo de pobres ancianos.

El Teniente de Alcalde don José Mediavilla leyó en este acto un interesante discurso, resumen de datos biográficos de los Cuatro Santos y sus familiares, digno de editarse dado el trabajo que supone la recopilación de tantos diseminados detalles.

Terminado el último ejercicio de la novena en Santa María de Gracia, que estuvo muy concurrido y en el que predicó el referido doctor Bertolin, se celebró la procesión de las capas blancas, para trasladar con la mayor solemnidad las venerandas reliquias de los Cuatro Santos desde el altar mayor a su Real Capilla, saliendo por la puerta de la calle del Aire y entrando por la de San Miguel.

En ella figuraban gran número de fieles, llevando las reliquias el presbítero D. José Cadernoy oficiando de preste el Arcipreste señor Gambín que una vez recogida la procesión, dió a besar las reliquias a la piadosa multitud.

La verbena de la calle de Cuatro Santos se ha visto las tres noches muy animada, sobre todo ayer, luciendo gran iluminación la popular y típica vía cartagenera.

Por tan brillantes fiestas de homenaje a los más gloriosos hijos de Cartagena enviamos nuestra felicitación a la Real Cofradía y Centro Católico de los Cuatro Santos y a la Junta de vecinos que tan aciertadamente han cooperado a ello. Que el entusiasmo no decaiga y que el éxito de ahora les sirva de estímulo para años sucesivos.

Un ruego

Por higiene infantil

Los lugares adyacentes a las Escuelas Graduadas de niños situadas en la calle de Gilbert son vertederos de inmundicias cuyas emanaciones son causas de graves peligros para la salud, y muy especialmente para la del niño.

Es de tan gran importancia para la vida social lo que denunciamos que es de esperar que el Ayuntamiento resuelva con urgencia la amenaza que se cierne sobre los niños que concurren diariamente a dichas escuelas ordenando el urgente saneamiento de aquellos terrenos que deberán estar poblados de árboles y plantas.

Primera

Comunión

El próximo jueves, día 10, se celebrará el solemne acto de la Primera Comunión de los niños de ambos sexos del colegio del Asilo de la Rambla que dirigen las Hijas de San Vicente de Paul.

En tercera plana originales de interés

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Málaga don Pedro Barrionuevo, coronel de Artillería retirado con sus distinguidas señora e hijas.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña doña Rosario Torres, esposa de don Francisco de Lara.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres y abuelos de la nueva cartagenera.

—Ha sido ascendido al empleo de teniente coronel el comandante del regimiento Cartagena don Romualdo Andújar y Gregorio de Tejada.

—El próximo domingo por la mañana, se celebrará en la Casa de Expositos el solemne acto de la imposición de la Cruz de Beneficencia a la Superiora de dicho benéfico establecimiento Rvda Madre Sor María Maitlan.

—Ayer mañana en la Catedral Antigua recibió por vez primera el sagrado Pan de los Angeles la encantadora niña Emilita Rodríguez Garrido, a la que enviamos nuestra enhorabuena por tan feliz acontecimiento haciéndola extensiva a sus padres don Emilio Rodríguez y doña Esperanza Garrido y a sus abuelos don Emilio Garrido, dueño de los talleres donde se edita este diario, y su distinguida esposa.

—Se ha dispuesto de R. O. que continúe en la situación de disponible voluntario en esta región el comandante de Infantería don Joaquín Portela de la Llera que desempeña el cargo de concejal de este Ayuntamiento.

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde seguido de un numeroso y distinguido acompañamiento que presidían el padre del finado, el General Gobernador Militar de la plaza Excmo. señor don Germán Gil Juste, el Superior de los Misioneros y otras personalidades, se celebró el entierro del malogrado joven estudiante de Derecho don Miguel López Collado, hijo del teniente coronel de Ingenieros don Miguel López Fernández Cabezas.

Descanse en paz y reciban sus apenados padres y demás familia nuestro más sentido pésame.

Hace 40 años

Lunes 7 Mayo 1888

La respetable casa comercial de los señores Roschild se ha quedado con todas las existencias de mineral de hierro que eran de la propiedad del señor Figueras Silveira, cuyos embarques se harán por cuenta de tan respetable casa. Las existencias que hay en los muelles de Santa Lucía y en las playas de Portmán ascienden a un considerable número de toneladas.

—El sábado comenzó la compañía de aguas de Santa Bárbara a instalar la tubería dentro de la ciudad.

—De R. O. ha sido concedida a la compañía de ferrocarriles de M. Z. A. Autorización para establecer vías con carácter provisional en el muelle de Alfonso XI.

De nuestra colección)

Nueva fotografía CASAU
MAYOR
NUMERO 18

UNA BODA

Al entrar ayer tarde a las cinco a la iglesia parroquial de Santa María de Gracia y observar le enorme y distinguida concurrencia allí congregada, el delicado adorno del altar mayor, el orden y expectación que todo el conjunto respiraba, se recibía la sensación de que algo extraordinario iba a celebrarse allí. Efectivamente: al poco rato vimos entrar a los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn, a la gentil Adelita Díaz Ripoll del brazo de su padre el bizarro teniente coronel de Artillería don Arturo Díaz Clemente. Le seguían el novio, ilustrado contador de navío don Avellino Barrionuevo, que daba el brazo a su madre la distinguida señora doña María Teresa España, y una interminable comitiva de familiares y amigos.

Iba Adelina tan bonita y tan distinguida con un precioso traje de gasa bodado en cristal que encantaba a cuantos la miraban. Su figura de una gran corrección no desmentía su raza, cuyos autopesados fueron arrogantes y de líneas clásicas.

Su cara bellísima asomaba ruborosa entre los encajes de su velo y la dulzura de su mirada era un motivo más para admirarla.

Llevaba la cola la angelical y preciosísima niña Elenita Vial, hija del Delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval don Luis, la cual iba delicadamente vestida.

El sacramento del matrimonio lo administró el virtuoso cura párroco castrense de este Departamento don Estanislao Carcavilla y el acta civil la levantó, en nombre del Juez, el letrado don Joaquín de Castro.

Fueron padrinos el padre de la novia y la madre del novio y firmaron como testigos: el Excmo. señor don Agustín Cuesta y los señores D. Enrique de la Cierva, don Ramón de Navia Osorio, don Pedro Molero, don Antonio Moreno Guerra, don Rafael Quijal, don Francisco Barnuevo, don Camilo Aguirre, don Pedro Pemarín y don Juan Francisco Díaz Ripoll.

Debido a la enfermedad sufrida por el abuelo de la novia, el veterano y simpático Excmo. señor don Luis Ripoll, aún convaleciente, se celebró la boda en familia sirviéndose espléndido thé por la casa Royal.

Los contrayentes salen para hacer un largo viaje por Madrid y principales capitales andaluzas.

I. Gante.

Conferencia extractada

(Por telégrafo)

Madrid.—La Gaceta de hoy contiene la forma por la cual puede autorizarse a las Compañías de Seguros de vida, practicar el seguro complementario de invalidez.

Prorroga hasta el año actual la obtención de matriculas gratuitas a quienes tengan nicoado, aun que no resuelto, el expediente de beneficios de familias numerosas.

Madrid.—Ayer llegó el jefe del Gobierno, marqués de Estella, acompañado de sus hijos y de su prometida.

Media hora después llegó el Rey y las Infantas esperándoles en la estación la Reina doña Cristina, los infantes, ministros, Yanguas, Weiler y el elemento platino.

El Rey visitó una compañía de León que fué quien le rindió los honores correspondientes.

Primo de Rivera se trasladó al Ministerio de la Guerra donde estuvo despachando con el general Jordana. Este le informó de que en el curso de la conferencia de Tángers se examinan ahora las propuestas italianas.

Después recibió al Embajador de Italia.

Marchó luego a visitar al duque de Tetuán, quien sigue mejorando notablemente.

Hablando con el redactor del «Noticiero del lunes», Estella se mostró satisfecho de su viaje a Andalucía y la señorita Castellanos está muy agradecida de todas las atenciones recibidas.

Añadió que su boda se celebrará en la fecha señalada y que será sencilla por ser ambos opuestos a exhibicionismo.

Se lamentó del exceso de lluvia que ha perjudicado grandemente las cosechas de los terrenos bajos.

Dijo que respecto a la política sostenida por los diarios «La Vanguardia» y «A. B. C.», insiste en su política que es la de atracción entre todas las regiones reservando el rigor para quienes hicieran los sentimientos de la Patria que es grande y única.

Refiriéndose a lo que dice la Prensa respecto a posibilidades de que se autoricen campañas políticas, las juzgas extemporáneas. No hay apremio en conceder esas libertades—continúa—pero es inmediato tortalece al país en el uso de las costumbres.

Dijo que ante las contradictorias versiones que circulan sobre la obra de Azoín y Muñoz Seca, está deseando verla.

Se extraña que la colectividad de periodistas que ha sido siempre defensora de la libertad de pensamiento, tome medidas tan rigurosas contra los autores de «El clamor» que seguramente se habrán referido en ella a casos aislados como en todas las profesiones existen.

Manifiesta que sus ocupaciones le impiden por ahora realizar su anunciado viaje a Valencia como era su propósito.

Cartagena y sus Procesiones

El álbum más completo de cuantos se han publicado primorosamente editado por Casau
MAS DE 70 FOTOGRAFÍAS
DE VENTA: MAYOR, 13